

Informalidad, obstáculo a la inclusión financiera (El Financiero 14/05/12)

Informalidad, obstáculo a la inclusión financiera (El Financiero 14/05/12) Jeanette Leyva Reus Lunes, 14 de mayo de 2012 "Gran enemigo de la bancarización": Reich. - Expansión del crédito, vital para la banca La economía informal "es un gran enemigo de la bancarización", por lo que es necesario atacarla para avanzar a una mayor inclusión financiera de la población mexicana. Para ello, la Asociación de Bancos de México trabaja en un proyecto para avanzar de forma más rápida en la inclusión de más mexicanos al sector financiero, explicó Nicole Reich, vicepresidenta de la asociación. En entrevista con EL FINANCIERO, previo a la 75 Convención Bancaria, comentó que la informalidad es uno de los obstáculos para avanzar a paso más veloz en la inclusión financiera, pero hay otros aspectos que pueden ayudar a la bancarización, como mejorar aún más el Estado de derecho. Ejemplificó que en caso de incumplimiento en un crédito hipotecario, se ha pasado de cinco a dos años el tiempo que tarda un juicio para recuperar una vivienda, cuando en otros países este mismo proceso dilata 60 días, por lo que hay un camino por recorrer, considera. "El problema es que los clientes incumplidos suben el costo de los créditos para el resto de los clientes." También es necesario perfeccionar la información que llega a los burós de crédito, y un modelo a seguir es el peruano, en donde se tiene información positiva y negativa, y cada persona tiene un registro único que la identifica, con lo cual pueden tener los datos precisos de cada persona. Pese a estos temas, en los que se debe de trabajar en el país, afirmó que México se encuentra en uno de sus mejores momentos, al resistir los embates muy duros del exterior, ya que ha logrado tener crecimiento económico, una regulación financiera fuerte y reservas internacionales en máximos históricos. "El único riesgo que vislumbro para México es por choques externos. México va a sufrir en la medida que Estados Unidos o Europa se deterioren más." La también presidenta y directora general de Scotiabank expuso que "después de varios años muy difíciles para México, veo el entorno bastante positivo; se tiene un potencial enorme de crecimiento, una demografía básica que muchos países quisieran tener, una pirámide poblacional importante, está todo bastante positivo, el crédito bancario creciendo a dos dígitos en los próximos años". Por ello, aseguró, "hoy la política está ya bastante disociada de lo que es el panorama macroeconómico y financiero; no pensamos que ningún candidato vaya a cambiar la forma de operar la macroeconomía en México". Cautela en Basilea III Aun cuando en la institución que dirige la adopción de Basilea III no representa un problema al tener altos niveles de capitalización y todo es capital básico, este acuerdo internacional debe aplicarse con medida, estimó Reich. "Como en todas las regulaciones todo es cuestión de medidas, de medida, creo que cuando hablas de crisis en el sector financiero, Basilea sólo está mirando índices de capital y ésa no es la única palanca necesaria para controlar las cosas." En la medida que se aplique con medida, con tiempos y con plazos, consideró que es bueno; "si te vas demasiado rápido, pues sí es una medida que encarece el crédito, en el sentido que te obliga a tener mucho más capital". En el caso particular de Scotiabank, reiteró la postura del CEO Richard Waugh, sobre el mecanismo incluido en el proyecto mexicano de Basilea III para que los bancos se listen en la Bolsa Mexicana de Valores: no es una opción que analicen, pues el banco no requiere mayor capital, pero sí la utilizarían en caso de tener una compra en puerta. "Nosotros no lo vemos como una mala idea si tuviéramos la necesidad; uno sale a emitir en bolsa cuando necesitas capital o tienes un plan para usar ese capital. "Hoy estamos con un índice de capitalización de 16.7 por ciento, entonces no tiene ningún sentido salir a cotizar en bolsa en México, levantar dinero, si no tengo en qué usarlo: deberíamos de tener en puerta inversión muy grande que nos requiriera levantar capital que hoy no tenemos. "Si apareciera una compra maravillosa que requiriera capital, lo haríamos. Por otro lado, también saldríamos a levantar capital cuando más nos convenga, y ver en dónde nos conviene hacerlo; en el panorama de corto plazo, no lo vemos más que nada porque no hay necesidad. Sin embargo, no nos parece que sea mala idea si algún banco sale a cotizar en bolsa y levantar capital."